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RÉUNION GÉNÉRALE ANNUELLE Mercredi 31 Mai 2006 19h00 Université York Vari Hall



La séance débute à 19h17. Présences: Gerard Naddaf (Président), Philippe Constantineau (Président sortant), Luc Langlois (VicePrésident), Chris Viger (Trésorier), Idil Boran (Secrétaire), Eric Dayton (Éditeur anglophone responsable de Dialogue), Mathieu Marion (Éditeur francophone responsable de Dialogue), Christine Tappolet (Éditrice responsable du Bulletin), William Buschert (Assistant rédacteur du site web), Christine Daigle (Présidente du Comité d’équité), Danielle Brown (Directrice du Projet de la philosophie dans les écoles), Louise Morel (Directrice exécutive) Sandra Tomsons, Marc Ramsay, Sarah Hoffman, Andrew Brook, Claude Panaccio, Christopher Gray, Nicolas Leclair-Dufour, Arash Farzam-Kia, Victor Rodych, Benoît Castelnérac, Sophie Rietti, Dominique Leydet, Peter Dietsch, Judy Pelham, Eros Corazza, Steven Burns, Renée Bilodeau, Chinatsu Kobayashi, Neil Kennedy, Frédérick Tremblay, Richard Vallée, Andrew Fuyarchuk, Daniel McArthur.



1.



Adoption de l'ordre du jour Il est proposé par Eric Dayton, et appuyé par Sandra Tomsons, que l'ordre du jour soit adopté.



2.



Rapport de la FCSH Le rapport traite un bon nombre de questions. Il est question du libre accès. La Fédération ira de l’avant et déploiera des ressources. Sur la question de l'équité des femmes, le Comité d’orientation essaie d'aller plus loin que la Fédération en visant un travail directement au niveau des institutions. À cette fin, on veut conduire une analyse sur le féminisme et l'équité. Sur la question de l'éducation post-secondaire, la Fédération a publié le document « Le dialogue national sur l’éducation nationale », lequel reflète l'état du dialogue entre le fédéral et les provinces sur l'éducation postsecondaire. L’Aide à l’édition savante a augmenté considérablement, faisant ainsi passer à 180 le nombre de titres. Un service de traduction est maintenant offert. Le prochain congrès aura lieu à l'Université de Saskatoon l'an prochain, à l'Université de ColombieBritannique (Vancouver) en 2008, à l'Université Carleton (Ottawa) en 2009. En 2010, le congrès se tiendra conjointement avec l’ACFAS dans les Maritimes.



3.



Rapport du CRSH Sarah Mark, qui s’occupe des Subventions ordinaires de recherche, remercie ceux qui ont évalué les applications au CRSH ou qui ont siégé sur un comité. Cette année, il y a eu 2 513 demandes et 916 subventions ont été octroyées. En philosophie, il y a eu 78 demandes et 30 subventions ont été octroyées. Cela représente une baisse du taux de succès de 38,5% par rapport à l'an passé. On souligne la fatigue des membres des comités d’évaluation. Cette année, des changements ont été implantés afin de réduire la pression tout en maintenant la qualité de l’évaluation. Les évaluations ont été changées ainsi que le système de pointage (même si les critères demeurent les mêmes). Une soumission exclusivement électronique est en train d'être mise sur pied mais elle ne sera pas fonctionnelle l'an prochain.
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Le CRSH est à la recherche d’un nouveau président. Le processus de nomination ne relève pas du CRSH. En temps et lieu, le CRSH procédera à une réorganisation interne. Gerard Naddaf soulève la question suivante: le nombre des subventions de recherches a été réduit (de 30%) au moment même où le gouvernement a accordé au CRSH des fonds supplémentaires. Quelle est la corrélation? La réponse est que la majorité des fonds ont été accordés aux programmes de bourses pour les étudiants. Il y a eu une discussion sur le taux de succès et sur le ADR. Le taux de ADR n'a pas changé; le CRSH conserve un taux de succès de 40% dans les disciplines. On demande si certains domaines de la philosophie rencontraient de meilleurs succès que d'autre et la réponse est négative. Une brève discussion à propos de la transformation du CRSH suit; cette transformation est en marche. Sur la question des valeurs fondamentales, le CRSH maintient son appuie à la collaboration entre les disciplines et à l’application de la recherche dans la société. 4.



Adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle du 30 mai 2005. Il est proposé par Mathieu Marion et secondé par Danielle Brown que le procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle soit adopté. La proposition est adoptée.



5.



Affaires découlant du procès verbal Il n’y a aucunes affaires découlant du procès verbal .



6.



Rapport du Comité exécutif a)



Rapport du Président :



Gerard Naddaf présente un rapport écrit. Les gagnants du Prix pour l’essai d’étudiants sont Martin Godwyn (UBC), François Jaran-Duquette (Montréal) et Timothy Brownlee (Boston U.). Andy Brook remarque que Les Presses de l’Université Laval se sont jointes au Prix du livre. Sarah Hoffman remercie Gerard Naddaf de nous avoir réintégré au sein de Société interaméricaine de philosophie. Une question à propos de notre engagement est posée. Les frais rattachés seraient de l’ordre de 200$ par année. Gerard Naddaf mentionne que la majorité des frais liés à l’assistance à un congrès de la SIP sont couverts par le pays hôte; l’Université York a également fourni des fonds pour les dépenses de voyage. Il est rappelé qu’une discussion à la réunion du Conseil à propos de l’engagement possible de l’ACP pour tenir le congrès de la SIP aura lieu. Un sous-comité sera formé afin de travailler sur ce dossier. À ce stade, il n’y a aucun engagement financier. Lorsque cela deviendra nécessaire, la décision reviendra au Conseil. L’information à ce propos sera postée sur le web. b)



Vice-président :



Luc Langlois soumet un rapport écrit et rappelle le besoin d’améliorer nos méthodes de recrutement. L’Équipe ACP devrait être rehaussée. Il est proposé que soit formée une équipe de membres ACP par département. Il y a une discussion sur les moyens de rehausser l’Équipe ACP et sur le rôle de l’affiche pour la campagne de recrutement. Benoît Castelnérac suggère que le site départemental ait un hyperlien avec le site de l’ACP. c)



Président sortant ::



Il est proposé par Philippe Constantineau que les amendements aux statuts soient adoptés par l’Assemblée générale. Une discussion porte sur un amendement à l’adhésion institutionnelle. Andy Brook note que l’amendement est une très bonne idée puisque les statuts sont périmés. Il seconde la motion en notant que John Thorp, qui n’est pas présent, a fait beaucoup de travail. Une correction est
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suggérée par Claude Panaccio: “may be” devrait être changé par “shall” dans l’article 7.01. La suggestion est acceptée. Le Conseil va s’agrandir. Dominique Leydet émet des doutes quant à la possibilité des membres institutionnels de désigner les membres du Conseil, et suggère l’ajout d’un membre additionnel qui représenterait tous les départements et qui serait élu durant la réunion des directeurs de départements. Luc Langlois répond qu’une simple représentation pour tous les départements serait inefficace. Le but est de renforcer l’implication du Conseil en resserrant les rapports entre départements. Une discussion a lieu à propos du rôle des représentations institutionnelles / départementales du Conseil. Il est proposé par Will Buschert que l’article 7.01 soit remplacé par le langage en 2.02 c, « any institution ». Le principe sous-jacent est l’ouverture du Conseil aux départements sans qu’une appartenance institutionnelle soit nécessaire. La motion est secondée par Sandra Tomsons. Elle est ensuite rejetée avec 3 pour et le reste contre. Il est proposé par Philippe Constantineau, secondé par Andy Brook, que l’amendement soit accepté tel quel. Cela est accepté avec 12 pour, 3 contre et 5 absentions. d)



Trésorier ::



Le trésorier, Chris Viger, présente un rapport écrit. Il est proposé par Chris Viger, et secondé par Mathieu Marion, que le budget proposé pour 2006 soit reçu et que les États financiers pour 2005 soient acceptés. Cela est accepté à l’unanimité. Il est proposé par Chris Viger, et secondé par Dominique Leydet, que Rosemarie Komm soit nommée vérificatrice de comptes. Tous sont en faveur de la proposition. 7.



Rapport des Éditeurs responsables de Dialogue Mathieu Marion distribue un rapport écrit et remercie Benoît Castelnérac pour son travail soutenu en tant qu’assistant rédacteur. Eric Dayton soumet un rapport écrit. Les soumissions électroniques se font de plus en plus nombreuses. La revue pense à envoyer aux auteurs des versions pdf de leurs articles au lieu des versions papier. Eric Dayton mentionne également que la section symposium autour d’un livre a été créée. Gerard Naddaf remercie Mathieu Marion et Eric Dayton pour leur travail.



8.



Rapport de l’Éditeur responsable du Bulletin Christine Tappolet note que le concours de farce n’a pas eu de succès cette année et remercie Louise Morel pour son aide durant son absence. Gerard Naddaf remercie Christine Tappolet pour son travail.



9.



Rapport du Rédacteur du site Web Will Buschert présente le rapport de Norm Gall. Il attire l’attention sur le dernier item, soit l’importance de l’information sur les congrès passés qui est disponible en ligne pour les membres.
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10. Rapport du Rédacteur adjoint du site Web Will Buschert fait remarquer à l’Assemblée l’importance de la vente en ligne de t-shirts et autres items promotionnels semblables. Andy Brook ajoute que l’ajout d’abonnements en ligne serait utile. Cela sera discuté lors d’une réunion de l’Exécutif. Gerard remercie Will Buschert pour son excellent travail. 11. Rapport du Directeur de programme Bryson Brown n’est pas présent mais il a soumis un rapport écrit. Dans le but d’améliorer la participation bilingue, Claude Panaccio note que non seulement les soumissions francophones au congrès ont diminué mais aussi que des sessions ont été annulées par manque d’audience. Il note que les moyens entrepris pour améliorer la participation bilingue semblent avoir un effet contraire à celui souhaité; ce point fait l’objet d’une discussion. Luc Langlois souligne l’importance des symposiums où la participation bilingue a plus de succès. Luc Langlois suggère que les textes des symposiums soient évalués. Andy a souligné que la participation aux symposiums fut exceptionnellement basse cette année. 12. Rapport des organisateurs locaux Il n’y a pas de rapport. 13. Rapport du Comité d’équité Christine Daigle note que cette année le sujet du panel fut déterminé tardivement et que le processus d’organisation fut mené trop rapidement. Un sondage sera mené à propos des questions d’équité. La nouvelle présidente du Comité sera Karen Houle. Gerard Naddaf remercie Christine Daigle. 14. Rapport de la Directrice du Projet de la philosophie dans les écoles Danielle Brown a joint le WCPA et la réunion de l’ARPA comme représentante du Projet de la Philosophie dans les écoles. Elle suggère de tenir une session conjointe avec la Société canadienne pour l’étude de l’éducation lors du prochain congrès. Gerard Naddaf remercie Danielle Brown. 15. Rapport du Comité de nomination Les nominations pour le Comité exécutif et du Conseil d’administration pour 2006-2007 sont : Comité exécutif: Vice-président: Secrétaire adjoint:



Will Sweet Jocelyn Maclure



– St. Francis-Xavier – Laval



Conseil d’administration: Marie-Andrée Ricard Donald Ipperciel Marc Ramsay Victor Rodych Benoît Castelnérac



– Laval – Alberta – Acadia – Lethbridge – UQAM



Le Comité administratif demeure le même. Le vice-président Luc Langlois devient le président Le président Gerard Naddaf devient le président sortant Chris Viger demeure trésorier
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Idil Boran demeure secrétaire Ceux qui quittent le Conseil sont: Robert Larmer Sophie Rietti Byron Williston Jocelyn Maclure Réal Fillion



– New Brunswick – Ottawa – Wilfrid Laurier – Laval – Laurentienne de Sudbury



Gerard Naddaf remercie Philippe Constantineau pour son travail comme président sortant. Luc Langlois, nouveau président, remercie chaleureusement Gerard Naddaf. Il remercie également Philippe Constantineau pour sa contribution inestimable. 16. Autres affaires Aucun point. Il est proposé par Mathieu Marion, secondé par Danny Goldstick, que la réunion soit levée. La réunion est ajournée à 21h47. Soumis respectueusement, Idil Boran Secrétaire
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